



Дорогие друзья, коллеги!

Недавно прочитала одну научную статью, которая повергла меня в шок. Оказывается, взрывной рост научных исследований в медицине идет такими стремительными темпами и столь экспоненциально, что полное обновление данных происходит за 18 дней. Вдумайтесь! За 18! Еще каких-то 20 лет назад на это нужно было 5 лет (почему и наши переподготовки 1 раз в 5 лет выглядели вполне уместными). А теперь — 3 недели...

Но на профессиональную переподготовку мы ежемесячно никого отправлять не будем, потому что у нас есть лучший инструмент — наши журналы, где постоянно печатаются самые последние обновления в любой области педиатрии и охраны здоровья детей.

Так, в этом номере мы приготовили для вас две публикации новых клинических рекомендаций (по мышечной дистрофии Дюшенна и крапивнице), пять обзоров литературы по широкому кругу проблем (латентному дефициту железа у детей раннего возраста с обсуждением драматических последствий этого распространенного состояния, по последним данным о применении блокаторов протонной помпы у детей, по новым подходам к ведению детей с гликогенозами и муковисцидозом, а также по частоте иммунодефицитных состояний у пациентов с врожденными пороками сердца). Кроме того, в этом номере две оригинальные статьи на весьма неожиданные темы: совершенствования информационных систем здравоохранения (на примере ЕМИАС г. Москвы) и определения приверженности терапии подростков (с использованием специализированных анкет КОП-25).

Обязательно загляните в разделы «Новости» (вы найдете там интересные факты, которые определяют вектор развития педиатрической науки) и «Информация Союза педиатров России» (уверена, вы порадуетесь нашим общим успехам!).

Так что приятного просмотра! Вы обязательно получите удовольствие от прочтения нового номера журнала!

**С уважением,
главный редактор журнала, академик РАН, профессор, заслуженный деятель науки РФ,
заведующая кафедрой факультетской педиатрии педиатрического
факультета РНИМУ им. Н.И. Пирогова,
руководитель НИИ педиатрии и охраны здоровья детей
НКЦ №2 ФГБНУ «РНЦХ им. акад. Б.В. Петровского»,
советник ВОЗ, член бюро Исполкома Международной педиатрической ассоциации,
паст-президент Европейской педиатрической ассоциации (EPA/UNEPSA),
почетный профессор Университета Фоджа (Италия),
почетный член педиатрического факультета Королевского колледжа терапевтов Ирландии
Лейла Сеймуровна Намазова-Баранова**

Dear friends, colleagues!

Recently I read a scientific article that really shocked me. It turns out that the significant growth of scientific research in medicine is proceeding in such a rapid and exponential way that a complete data update occurs within 18 days. Think about it! 18 days only! It took 5 years only 20 years ago (that is why our retraining program once every 5 years were relevant). And now it is only 3 weeks...

Still, we will not send anyone for professional retraining every month as we have a better tool. It is our journals where most recent updates are published covering any field of pediatrics and children healthcare.

We have prepared two new clinical guidelines for you (Duchenne muscular dystrophy and urticaria), five literature reviews on different topics (latent iron deficiency in infants with further discussion of the dramatic consequences of this common condition; recent data on the use of proton pump blockers in children; new approaches in glycogen storage diseases and cystic fibrosis management in children; immune deficiency frequency in patients with congenital heart defects) in this issue. Moreover, there are two original articles on very unusual topics: improvement of health information systems (on the example of Unified medical information analysis system, Moscow), and assessment of adolescent compliance to the therapy (using specialized questionnaires KOP-25).

Do not forget to check the "News" section (you can find interesting facts determining the vector of pediatric science development) and "Information from the Union of Pediatricians of Russia" section (I am sure that you will enjoy our collective success!).

Enjoy the reading! You will be pleased reading the new issue of the journal!

**Kind regards,
Editor-in-Chief, Member of the RAS, Professor, Honoured Scientist of the Russian Federation,
Head of the Pediatric Department of Pediatric Faculty of N.I. Pirogov Russian National Research Medical
University, Head of Pediatrics and Child Health Research
Institute in Petrovsky National Research Centre of Surgery,
WHO consultant, Member of the International Pediatric Association (IPA) Standing Committee Board,
the Past-President of the European Paediatric Association (EPA/UNEPSA),
Honorary professor of University of Foggia (Italy),
Honorary member of pediatric department of Royal College of Physicians of Ireland
Leyla Namazova-Baranova**